

EL FARO DE LA MONTAÑA

(Semanario 32.)

Periódico Olotense

Año I. Redacción, calle de S. Esteban número 4. Olot CINCO rs. al mes.

Viernes 12 de Agosto de 1859.

Provincia DEZ y OCHO rs. trimestre. Num. 14. Números de los 5 cuartos.

Boletín religioso.

11. Jueves. Sta. *Kilomena* virj. y mr., Sta. *Susana* mr. y S. *Tibarcio* mr. Este natural de Roma fué degollado en Roma, en tiempo de Dioclesiano el año 286.

12. Vier. Sta. *Clara* virj. Nació en Italia á fines del siglo XII; fundadora de la orden de las pobres mujeres del orden de los menores, y murió en el año 1255.

CUARENTA HORAS.

Continúan en la iglesia parroquial de San Esteban. Se descubre á las 6 horas de la tarde y se reserva á las 8 de la noche.

IMPRESIONES DE VIAJE.

ARMERÍA REAL (Continuacion.)

Magnífico es el aspecto de la única, pero grandiosa pieza en que están simétricamente colocados 2533 objetos de que se compone dicha Armería, llenando recuerdos preciosos, desde los mas remotos tiempos, hasta nuestros días.

A la entrada se vé la figura de un mace-ro del siglo X-I con traje propio y en el bordadas las armas de Castilla y Leon: todas

las paredes están cubiertas de armaduras enteras y sueltas, cascos, cocletes, lanzas, picas, banderas, puñales, adargas y demás objetos dignos de admiracion por su antigüedad y recuerdos.

Hay tambien 6 armarios grandes donde están colocados con mucho orden ininidad de objetos preciosos, llamando la atencion entre ellos un libro escrito en caracter árabe, preciosamente encuadernado, conteniendo algunas oraciones á Mahoma, procedente de la Meca; el pendon con las armas del Emperador Carlos V que llevaba este en la batalla de Tunez, un baston de mando, y un carcax perteneciente al cacique Guasima-coa cuando el descubrimiento de las Americas; algunas prendas de Ali Bajá almirante de la escuadra turca en la batalla de Lepanto; la espada de Boabdil; el montante de Diego Garcia de Paredes; algunas prendas, espada y casco en forma de dragon del rey de Aragon, D. Jaime I; espada y montantes del Gran Capitan; espada de Fernando el Santo; la de Pelayo, de Fernando el Católico, la de Bernardo del Gargio, la de Isabel la Católica gran partesana, de D. Pedro I de Castilla, espada de Felipe el hermoso y del Cid Campeador; el freno del caballo de Witiza, la espada de Pizarro, varias prendas del Rey Francisco I preso por el Emperador Carlos V en la batalla de Pavia; una magnifica espada de Felipe II, estoque y espada de D. Juan de Austria, espada de Hernan Cortes, la de Garcilaso de la Vega, la de Carlos

El el Hechizado, la de Felipe III y IV, del Duque de Olivares y una preciosa y nunca bien ponderada colección de cascos, espadas, escopetas, trabucos, mosquetes, pistolas y demás armas ricamente trabajadas, pertenecientes a varios reyes y hombres célebres de todas épocas.

Al frente del salón se vé la efigie de san Fernando, sentado sobre un rico trono con un mundo en una mano y una espada en la otra, vestido con traje de terciopelo carmesí.

Al centro del salón es donde están colocadas las piezas mayores, figurando en primer lugar trece armaduras completas colocadas ó montadas sobre hermosos caballos de madera de tamaño natural entre las cuales hay cinco pertenecientes al Emperador Carlos V., una á Hernán Cortés, dos al rey Felipe II, otra á Felipe III y las demás á personas notables.

En segunda línea figuran 32 armaduras también compuestas de todas clases, que pertenecieron á Carlos V., Felipe II y III; á Cristóbal Colón, al Gran Capitán Gonzalo de Córdoba, á Antón de Lelva, Duque de Alba y otras á algunos hombres célebres en las duras como sus picas, florados etc. etc. Figuran no menos dos armaduras Indias y dos de Chinas muy raras y caprichosas, un sin número de sillas de montar, algunas de magníficas, llamando la atención las del rey D. Jayme 1.º de Aragón, la del Cid Campeador, la del Rey Boabdil y otras que sería difícil enumerar detalladamente. Entre las armaduras referidas se vé la silla de manos de Carlos V y algunos capacetes y gorras magníficas por su inmenso trabajo y coste de los raros metales de que se componen.

Allí se ven cañones de todas clases y dimensiones de un trabajo esquisito.

El techo está adornado con banderas y pendones de todos tiempos, ya de los Españoles, ya de los extranjeros tomadas por estos. En una palabra, no se vé una vara de pared ni de techo en que no se admire algo de notable bajo todos conceptos. Allí se pasan las horas sin advertirlo, ya admirando el

rico trabajo de un casco ó coraza, ya recordando los valerosos hechos que nos ha transmitido la historia de su dueño, de lo que se está viendo. Es sin duda la armería mas rica y numerosa que se conoce.

J. E.

(Se continuará.)

EL VESTIDICO BLANCO.

el

I.

Una vez solo en mi vida
sospiré, niña querida,
porque mujer no nací,
y fué... el día que te ví
de blanco-cendal vestida.

¡Oh Dios! Si yo mujer fuera
nunca dejara ese traje,
porque tus ojos tuviera,
y tu rubia cabellera,
y tu inocente lenguaje.

Y tendría quince años
que es la edad de la ilusión,
y del mundo los amañes
ni los fieros desengaños
mataran mi corazón.

Si supieras comprender,
prenda querida del alma,
cuan bella estabas ayer,
me pudieras devolver
la mi ya perdida calma.

Ay!.. quizás amada mía,
te tomé por una bada
por mi delirio creada,
que la loca fantasía
forja un mundo de la nada.

II

Las flores que adornaban
¡ay! tus cabellos,

no tienen precio, hermosa,
 no tienen precio.
 Que ese tu rostro
 vale del uni verso
 todo el tesoro.



Los hombres estasiados
 te contemplaban;
 Las mujeres llorosas
 ¡ay! te envidiaban.
 ¡Cuán dulce encanto
 encierra à veces un
 vestido blanco!

Teodoro de Mena.

Revista universal.

Las damas principales de Milan, han abierto una suscripcion para erigir à la emperàtriz Eugenia un monumento de marmol.

Garibaldi està enfermo; pero se cree se hallarà restablecido en breve.

Uno de los regalos que el infante D. Sebastian ha traído para S. M. la Reina consiste en un magnifico aderezo de corales de valor de 30. 000 rs.

Hô aquí el resumen cronológico de la campaña de Italia:

- «10 de mayo.—Partida del emperador al ejército.
- 20 de mayo.—Victoria de Montebello.
- 30 de mayo.—Victoria de Palestro.
- 4.º de junio.—Paso del Tessino.
- 3 de junio.—Victoria de Turbigo.
- 4 de junio.—Victoria de Magenta.
- 6 de junio.—Entrada del emperador en Milan.
- 8 de junio.—Victoria de Marignan.
- 18 de junio.—Entrada del emperador en Brescia.
- 24 de junio.—Victoria de Solferino.
- 26 de junio.—Paso del Mincio.
- 8 de julio.—Suspension de hostilidades.
- 12 de julio.—Conclusion de la paz.»

Hay quien asegura que Austria se propone mantener en el Veneto un ejército de 200.000 hombres con objeto de contener la revolucion en Italia.

Parece que Pio IX ha prometido ocuparse definitivamente de las reformas que le ha aconsejado el emperador Napoleon.

Créese que dentro de poco se procederá à la demolicion del Teatro de la Cruz de Madrid.

Los periódicos de provincias se lamentan de la horrible sequia que aflige à la mayor parte de los pueblos.

Ha sido abierto en Goa hace pocos dias el sepulcro de S. Francisco Javier; su cuerpo se halló intacto y tan bien conservado como al dia siguiente de su muerte.

Parece que se confirman los rumores de que el emperador de Austria trata de introducir grandes reformas en la administracion interior de sus estados.

Ha sido nombrado alcalde correjidor de Figueras D. Rafael de la Guardia, que hace muy pocos dias ha tomado posesion de su destino.

El 31 del pasado tubo un horroso incendio en la calle Nueva de la ciudad de Toledo.

Hubo tres personas heridas, han pasado bastante destrozo 10 casas, en particular la de D. Ramon Gomez que quedó enteramente destruida.

Teodoro de Mena.

UN POCO DE TODO.

Matadero. Si alguno de mis queridos lectores ha pasado alguna vez por aquel sitio habrá tenido que taparse las narices mas que à paso, puesto que el insoportable hedor que espide, es capaz de matar à cualquier cristiano.—La calurosa estacion que atravesamos es fatal para cosas semejantes.—Ello es tan solo una indicacion, que no debiera pasar desapercibida.

Bancos de piedra. Quisiera que se me sacara de una duda: los que hay en el Ferial, ¿están destinados para taller de barratmas?—Únicamente lo decimos, porque hemos visto algunas noches à tres hermanas de Matusalen, entreteniéndose en semejante labor.—Yo respeto siempre las acciones ajenas; pero hay algunas que no pueden menos de chocarme.

Pensamiento original. La mujer es en el mundo como un terron de azúcar en una solucion de acibar, que mientras se conserva entero, es dulce; pero si se disuelve amarga como lo demas.

AFECCIONES TERMOMETRICAS.

DIA 9 DE AGOSTO.

HORAS.	TEMPERATURA	GRADOS
7	mañana	20.
2	tarde	25.
10	noche	20.

DIA 10.

horas.	TEMPERATURA	grados.
7	m.	19
2	t.	24
10	n.	20

Noticia de los fallecidos des de el 10. hasta el 11 de agosto.

HOMBRES. MUJERES.

Casados.	1	Casadas.	»
Viudos.	»	Viudas.	»
Solteros.	»	Solteras.	»
Niños...	3	Niñas.	2

NACIDOS.

Niños....	2	Niñas....	»
-----------	---	-----------	---

ANUNCIOS.

FINCA EN VENTA.

Hay para vender en la calle de Bonaire, la casa de la *Batelleria del brazo fuerte*, propia de los co-herederos de Magin Castaner, compuesta de tres p.sos:

posee ademas un amasador, bodega y cocina, tiene tambien un buen surtido de vigas de roble de diferentes dimensiones:

dos piezas de madera de encina preparadas para tornillos de prensa, dos picas de piedra para aceite, canastas hierro para lavar lana, dos tablas, guarda-ropas, un cajon, y un tornillo para pasar la harina.

Darán razon en casa de D. Ignacio Pascual y en la de los padre e hijo Saderra, sita frente las mensajerías olotenses.

R. JOAQUIN A. Y MAGESTER.

Olot Imprenta de Joaquin A. y Magester, calle de S. Estevan, num. 4.

Oh Mirraques!... Cuchillas, sillas, necesita hoy día para sentarse una mujer? No lo sabemos: — Qué figura presentaria, si se despojaba de su mirraque? — Yo al menos lo ignoro. — Cuantas varas de circunferencia deberian tener esos globos aerostáticos de nueva invencion? — No soy modisista.

Oh pollas de gran volumen!... Si se os quitaran esas macullas, dejo en suma que me emplumen, sino quedais en resumen convertidas en espátulas.

La Virgen del Turu. — Grandes son las fiestas que se preparan para los dias 8 9 y 10 del próximo setiembre. — No dudamos que llaman la atención de los forasteros, ya en vista del inusitado lujo que trata de desplegarse, ya por la amenidad que debe reinar en ellas. — Creemos que en uno de los números próximos, será fácil poner en noticia de nuestros lectores el programa de estas fiestas.

Lluvia. — El cielo se ha dignado concedernos la suspirada lluvia, la cual si no suficiente, dará cuando menos nueva vida a los campos.

Justo sería. — Un gallo-pollo se ha acercado repetidas veces á esta relación, á fin de que llamemos la atención de quien corresponda, acerca el combustible de no encender los faroles de la oratoria aun en la noches en que la reina de las bellas tiene á bien ocultarnos sus tibios rayos. — Nos condelemos de todas veras del gallo pollo, porque al fin y al cabo es triste cosa no poder admirar los encantos de su dulcedad. — Tal vez se remedie esta falta con el objeto de consolarle.

La vida literaria. Homero, pidiendo limosna; Camoens, pereciendo de hambre en mitad de una calle; Olyay, espirando en un pajar; el Tasso, careciendo de un par de reales para comprar una vea con que escribir de noche sus divinos versos; el Ariosto, quejándose de no tener más que una canchales con que cubrir su desnudez; D. Quixote, que por tremita duras los diez mil ramos ramos de la lengua castellana; Cervantes, en la miseria; Gótho, marginador en un hospital; Milton, dando su subhime epopeya por diez guineas; Lesage, viviendo de limosna; Corneille, sin caldo en su casa, al día su muerte; Addison, no pudiendo asistir á la academia por no tener zapatos; Chatterton, vendiendo al teatro indiano su galayer para pagar á los acreedores, etc.

Teodoro de Mena.